



**Nombre de alumnos:** Marlinda Mayrandi Alfaro Mazariegos

**Nombre del profesor:** María Cecilia Zamorano Rodríguez

**Nombre del trabajo:** Cuadro Sinóptico

**Materia:** Legislación en salud y enfermería

**Grado:** 8vo.

**Grupo:** "A"

PASIÓN POR EDUCAR

## 4.1. La teoría de la elección racional aplicada a las decisiones clínicas

### La Teoría de la Elección Racional (TER)

Que es?

es una propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía, pero que se ha trasladado al análisis de la conducta

es una escuela del pensamiento que se basa en la propuesta de que las elecciones individuales se realizan de acuerdo con las preferencias personales individuales.

¿Qué es una elección racional según la TER?

Una elección es la acción de seleccionar una entre varias alternativas disponibles y conducir nuestra conducta conforme a esta selección.

Algunas veces, las elecciones son implícitas, otras veces son explícitas. Es decir, a veces las tomamos de manera automática, sobre todo si se corresponden con necesidades básicas o con mantener nuestra integridad o supervivencia

¿De dónde surge?

Surge principalmente en el contexto intelectual estadounidense durante la segunda mitad del siglo XX y en reacción a los modelos de economía del bienestar.

se interesa por el individualismo metodológico.

La Teoría de la Elección Racional ha sido un intento por orientar las disciplinas sociales hacia prácticas y conocimientos rigurosos.

4.2. La teoría de la Elección Pública aplicada al diseño de las políticas públicas sanitarias



#### 4.3. Introducción a la bioética

La ética es la reflexión crítica sobre los valores y principios que guían nuestras decisiones y comportamientos.

#### bioética

Van Rensselaer Potter define como la disciplina que combina el conocimiento biológico con el de los valores humanos

Encyclopedia of Bioethics definió como el estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y del cuidado sanitario, en cuanto que tal conducta se examina a la luz de los valores y de los principios morales".

#### 4.4. Introducción a la ética ecológica

El debate filosófico en esta disciplina se ha centrado en tres grandes líneas:

El diagnóstico sobre las causas de la crisis socioecológica, La consideración de los intereses morales, La teoría del valor.

El axioma clave para comprender la extensión del horizonte de consideración moral más allá de los intereses humanos actuales, esto es, el de las generaciones futuras y los seres vivos no humanos, se puede expresar diciendo que todo agente moral es paciente moral, pero no todo paciente moral es un agente moral.

**Bibliografía:**

Zamorano Rodríguez M. Antología de Legislación en salud y enfermería. Unidad 4. (2021) Pags: 85-98